



**Universität  
Zürich<sup>UZH</sup>**  
Digital Society Initiative



## DSI Newsletter.03 – März 2017 [english version below]

### News

#### Erste öffentliche Veranstaltung der DSI

Der erste öffentliche Anlass der DSI nahm ein kontroverses Thema in den Fokus: Die Auswirkungen der Digitalisierung im militärischen Bereich – symbolisiert durch die Figur des "Terminators". Mehr als 200 Personen weilten dem Vortrag des Robotik-Forschers Ron Arkin und den Kommentaren von Heather Roff und Abraham Bernstein bei ... [Mehr >>](#)

#### Stellen Sie Ihr Forschungsprojekt vor

Forschende der DSI haben die Möglichkeit, ihre Projekte mit Kurzvideos auf der Webseite der DSI zu präsentieren. Beispiele sind die Projekte [Big and Small Health Data](#), [EMOtive](#) und [CANVAS](#). Wenn Sie daran interessiert sind, dass über Ihre Arbeit ein solches Video produziert wird, nehmen Sie bitte mit der DSI Geschäftsstelle Kontakt auf >> [info@dsi.uzh.ch](mailto:info@dsi.uzh.ch)

#### Präsenz an den Informatiktagen 2017

Am Freitag, 16. und Samstag, 17. Juni finden die von eZürich organisierten Informatiktage 2017 statt (<https://informatiktage.ch>), an denen mehrere hundert Personen erwartet werden. Am Standort Oerlikon besteht für Forschende des DSI-Netzwerkes die Möglichkeit, sich und ihre Projekte der Bevölkerung zu präsentieren, z.B. mit Vorträgen, einem Info-Stand oder Workshops. Interessierte melden sich bitte bei >> [Nathan Labhart \(labhart@ifi.uzh.ch\)](mailto:labhart@ifi.uzh.ch).

#### Registrierung DSI-Netzwerk

Gegen 110 Forschende der Universität Zürich aller Disziplinen und Fakultäten, die in ihrer Forschung Aspekte der Digitalisierung untersuchen, sind bereits Teil des DSI-Netzwerkes. Wenn auch Sie dazu gehören wollen ... [melden Sie sich an >>](#)

### DSI Veranstaltungen

#### Dienstag, 21. März 2017, 16:00-18:00 Uhr

"DSI Inhalte": Gemeinsame Diskussion und Ausformulierung kommender Forschungsschwerpunkte der DSI. Zielgruppe: alle Forschenden der Universität Zürich sowie Delegierte der Fakultäten, welche die UZH Digital Society Initiative inhaltlich mitgestalten wollen. Mehr Informationen finden Sie auf der [DSI Webseite >>](#)

mitgestalten wollen. Mehr Informationen finden Sie auf der [DSI Webseite](#) >>

### **Donnerstag, 1. Juni 2017, 16:00-18:00 Uhr**

"DSI Inhalte - Konsolidierung": Gemeinsame Konsolidierung der am 21. März 2017 erarbeiteten Inhalte und Forschungsschwerpunkte der Digital Society Initiative. Zielgruppe: Alle Forschenden der Universität Zürich sowie Delegierte der Fakultäten, welche die UZH Digital Society Initiative inhaltlich mitgestalten wollen. Mehr Informationen folgen im Mai auf der [DSI Webseite](#) >>

## **Weitere DSI-relevante Veranstaltungen**

### **28.02. - 23.05.2017**

"Android Agents - History, Law, Media. Hybridwesen als mediales Phänomen und rechtliches Problem". Eine Ringvorlesung im Frühjahrssemester 2017 der Universitäten Basel und Zürich ... [Mehr >>](#)

### **Ab Mitte März 2017**

Diverse Veranstaltungen und Vorträge zum Thema «Arbeit in der Welt 4.0». Eine Veranstaltungsreihe im Rahmen von Treffpunkt Science City der ETH Zürich ... [Mehr >>](#)

Weitere Veranstaltungen finden Sie auf der Webseite ... [Mehr >>](#)

## **DSI Newsletter.03 – March 2017 [German version above]**

### **News**

#### **First public event of the DSI**

The first public event of the DSI focused on a controversial topic: The effect of digitalization in the military domain symbolized by the "Terminator". More than 200 people visited the presentation of the renowned robotics scientist Ron Arkin and the comments of Heather Roff and Abraham Bernstein ... [More>>](#)

#### **Present your research project**

Researchers of the DSI have the possibility to present their projects in short videos on the DSI website. Examples of videos are available here: [Big and Small Health Data](#), [EMOtive](#) and [CANVAS](#). If you are interested in producing such a video, please contact the DSI managing board >> [info@dsi.uzh.ch](mailto:info@dsi.uzh.ch)

#### **Visibility during the "Informatiktage 2017"**

On Friday, 16<sup>th</sup> and Saturday, 17<sup>th</sup> of June the "Informatiktage 2017" (<https://informatiktage.ch>), organized by eZürich, will take place. Several hundred visitors are expected to attend. In Oerlikon, there exists the possibility for researchers of the DSI network to present themselves and their projects to the population with presentations, info-booths or workshops. If you are interested please contact >> [Nathan Labhart](#) ([labhart@ifi.uzh.ch](mailto:labhart@ifi.uzh.ch))

#### **Join the DSI Network**

Around 110 researchers of all disciplines and faculties of the University of Zurich who investigate aspects of digitalization have joined the DSI network. If you want to participate as well ... [register online >>](#)

## DSI Events

### **Tuesday, March 21 2017, 16:00-18:00h**

"DSI Content": Discussion and formulation of future research foci of the Digital Society Initiative. Target audience: all UZH scientists and faculty representatives interested in shaping the research content of the UZH Digital Society Initiative. More Information can be found on the [DSI Website >>](#)

### **Thursday, June 1 2017, 16:00-18:00h**

"DSI Content - Consolidation": Consolidation of the content and research foci of the Digital Society Initiative that are elaborated on March 21, 2017. Target audience: All UZH scientists and faculty representatives interested in shaping the research content of the UZH Digital Society Initiative. More information will follow in May on the [DSI Website >>](#)

## Other Events with relevance for the DSI

### **28.02. - 23.05.2017**

"Android Agents - History, Law, Media. Hybridwesen als mediales Phänomen und rechtliches Problem". A lecture series of the Universities of Basel and Zurich ... [More>>](#)

### **Starting mid-March 2017**

Different events and talks with the topic «Work in the World 4.0». An event series from Treffpunkt Science City of the ETH Zurich (Events in German) ... [More >>](#)

Further events can be found on the DSI website ... [More >>](#)

—

UZH Digital Society Initiative (DSI)  
Geschäftsstelle / Managing Board  
PD Dr. Markus Christen  
Dr. Veronica Gomez  
Dr. Sarah Lechmann  
Binzmühlestrasse 14  
CH-8050 Zürich  
[info@dsi.uzh.ch](mailto:info@dsi.uzh.ch)

---

DSI-newsletter mailing list  
[DSI-newsletter@lists.ifi.uzh.ch](mailto:DSI-newsletter@lists.ifi.uzh.ch)  
<https://lists.ifi.uzh.ch/listinfo/dsi-newsletter>